
 
DOMINGO 20 DE ABRIL DE 2014 
 

 
 
 

Coordinación de Información y Medios  
 

INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
COLUMNA “BAJO RESERVA” Quienes andan sumamente molestos son algunos militantes de grupos panistas porque, dicen, fue innecesaria la sanción por parte del IEQ. Vociferan algunos contra Marcos Aguilar, por haber adelantado supuestamente acciones proselitistas. Otros, se concentran en hablar que el castigo es producto de la falta de liderazgo en su dirigencia.   Las posturas hay que tomarlas con las reservas de caso, ya que están en pleno tiempo electoral al interior y es cuando las posturas son susceptibles de caer en ánimos de confrontación. (El 
Universal Querétaro 2-A) 
 
COLUMNA “LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE” La ley Electoral del Estado de Querétaro estipula que serán infraccionados quienes realicen actos anticipados de obtención de respaldo ciudadano, precampaña o campaña además otro artículo refiere que fuera de los plazos para precampañas y campañas electorales, y los tres días previos a la jornada electoral, está prohibida la celebración y difusión, por cualquier medio, de actos políticos, propaganda u otra actividad proselitista.  Lo anterior son, según apreciación del columnista, los únicos artículos que sostienen la resolución que la semana pasada adoptó –con 4 votos a favor y 3 en contra- el Consejo General del IEQ para amonestar públicamente al diputado federal del PAN, Marcos Aguilar Vega, quien, dicho coloquialmente, cayó en actos de pre-precampaña. Le deja estupefacto la resolución de marras. Primero porque el IEQ no explica puntualmente que preceptos legales violentó el diputado; tenemos que andar adivinando. Segundo, porque si seguimos su lógica, todos los legisladores que han rendido informe “tienen fines de proselitismo electoral” pues en toda la propaganda de ese tipo se incluye la fotografía del informante.  Por otro lado explica que hace 25 años existía el Partido Popular Socialista, dirigido por Enrique Pozo Tolentino, su esposa, María Antonia Pérez Sosa y su cuñado Pedro Pérez Sosa. En esa rara geometría política se reivindicaban de la izquierda. Ubicaban al PAN como la expresión más acabada de la burguesía y de su ideología de derecha retrógrada. En ese partido, el blanquiazul, participaba Gustavo Buenrostro Díaz, quien llegó a ser diputado federal, apoyado por esa cofradía.  El tiempo pasó y el PPS perdió su registro legal y desapareció; por su parte, Gustavo Buenrostro dejó al partido y decidió combatir a una tradición del mismo –denominada El Yunque- a través de un organismo que creó de nombre “Por Querétaro ¡Todo!”. Sin embargo, aunque digan que no se puede mezclar el agua y el aceite, en una alianza extraña, Gustavo Buenrostro y Pedro Pérez, conviven ahora en la misma organización política. Llama la atención que ambos hayan cedido en su ideología para crear este organismo mencionado.  Por otro lado en el INE aún no hay leyes para legitimar su operación en los estados pero los diputados federales y el Poder Ejecutivo de ese nivel de gobierno, han comenzado a limitar la participación de los gobiernos estatales y de los ciudadanos, en la competencia democrática. Al parecer del columnista, la mal llamada reforma político electoral, está hecha por y para los políticos. Piensa que más temprano que tarde, el proceso de consolidación de una nueva forma de hacer política se concretará. (a.m. 1-A)  

PARTIDOS POLÍTICOS 
 

PAN 
 
CAE RECAUDACIÓN FISCAL ASEGURA MARCOS AGUILAR La Reforma Fiscal, que está lastimando económicamente a la población y nos va a llevar a un escenario de informalidad, ya mostró su primer afecte, pues se cayó la recaudación en 9% en el primer trimestre del año 
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en el país, sostuvo el diputado federal panista, Marcos Aguilar Vega.  Apuntó que ya presentó una iniciativa que se ha turnado para su tratamiento a la Comisión de Hacienda de la Cámara de diputados, a fin de que se mantenga el régimen de pequeños contribuyentes anterior, para lo cual, ha hecho una invitación a los líderes de los partidos en Querétaro para que se adhieran a la propuesta. (Diario de Querétaro 4-A)  
DESTACAN APOYO DE MADERO A MUJERES Así lo indicó Adriana Aguilar Ramírez, coordinadora estatal de mujeres en el proceso de campaña de Gustavo Madero y Ricardo Anaya para la presidencia y secretaría general del CEN del PAN, quien dio a conocer que en Querétaro ya visitaron a más de la mitad de las militantes de los 18 municipales del Estado, promoviendo las propuestas de esta fórmula. (Diario de Querétaro 4-A) 
 
PRI 
 
APOYARÁ PRI AL CAMPO QUERETANO A pesar de que 100 mil familias viven en el campo queretano, la aportación de la agricultura al PIB del Estado ronda los 3 ó 4 puntos porcentuales, sostuvo el presidente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, quien se reunió con un grupo de ingenieros agrónomos para establecer una agenda común que ayude a este sector primario. Comentó que uno de los principales retos es disminuir la brecha social sobre todo en zonas rurales, “de tal forma que a partir de la administración de José Calzada hemos llegado al punto de inflexión en lo que se refiere al comportamiento de la pobreza extrema, en donde las zonas rurales viven esta circunstancia para que mejoren su calidad de vida, pero sin perder de vista que se trata de un trabajo de largo plazo”. (Diario de Querétaro 10-A)  
“EL DISPARO DE LA SEMANA” Domingo 13. El edil de Querétaro, Roberto Loyola Vera, en el informe del diputado Diego Foyo, acompañado de Tonatiuh Salinas, Jesús Rodríguez, Braulio Guerra y Manuel Pozo. Es cierto que una imagen dice más que mil palabras. Ahí se reunieron todos, sonrientes, rumbo al 2015. (Plaza de Armas 2) 
 

PODER EJECUTIVO  
TURISMO DEJARÁ MÁS DE 400 MDP: SALMÓN Mauricio Salmón Franz, Secretario de Turismo, se mostró optimista por la importante afluencia de visitantes que se ha registrado en Querétaro, y pronosticó que es muy probable que se rebasen las metas que se tenían para el presente periodo vacacional que finiquitará la próxima semana. Aunque no se tienen cifras preliminares, comentó que todo parece indicar que se superará el objetivo de más de 90 mil turistas hospedados en hotel y una derrama por encima de los 400 millones de pesos en todo el estado. (Diario de 
Querétaro 2-A)  
LAMENTA SALMÓN CIERRE DE MUSEOS EN SEMANA SANTA Mauricio Salmón Franz, Secretario de Turismo en el estado, informó que al 110% se reportó la ocupación hotelera tanto en la capital queretana como en los municipios de Tequisquiapan, San Juan del Río y la Sierra Gorda. Sin embargo, lamentó el cierre de museos, ya que son los principales atractivos para los visitantes, pero dejó claro que no fue causa para que disminuyera el turismo. Se destaca en imagen al Gobernador José Calzada Rovirosa. (Plaza de Armas 10)  
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HASTA SIETE MIL PESOS COBRAN HOSPEDAJE El costo de la habitación en los hoteles de la ciudad van desde mil 535 pesos hasta más de 7 mil pesos. Para este periodo vacacional, el sector restaurantero calcula una derrama económica de 250 millones de pesos, ya que Querétaro sigue siendo de los principales destinos turísticos sin playa a nivel nacional, afirmó Eduardo de la Parra, presidente de la CANIRAC. Por otra parte, el Secretario de Turismo, Mauricio Salmón, afirmó que Querétaro contará con un motor se reservas para promover las 4 rutas turísticas con las que se cuentan. En esta plataforma se invirtió un millón 300 mil pesos y su presentación se hará el 7 de mayo en el Tianguis Turístico 2014. (a.m. 1-A) 
 
SEGUIRÁ ‘MAGIA’ EN PUEBLOS: TURISMO Luego de que se diera a conocer el abandono de algunos pueblos mágicos en México, el Secretario de Turismo, Mauricio Salmón Franz, aseguró que el promedio de inversión en cada Pueblo Mágico en el estado ha sido de 6 millones por año.  Cuestionado si pudiera pasar un abandono en Querétaro, respondió que no, debido al gran interés que tiene el estado por conservar los Pueblos Mágicos. Detalló: “El gobierno del estado sabe lo que esto significa, ha visto el crecimiento de visitantes y aquí estamos lejos de que eso suceda. Sobre la sociedad recae este nombramiento que son los primeros en empujar, y donde el comité consultivo que es ciudadano, es el que vela por esta situación, mientras estemos con el gran apoyo del Gobernador Calzada (Rovirosa), estamos lejos de que perdiera un Pueblo, estamos cerca de obtener otros más”. (El Universal 
Querétaro 1-A y 8-A) 
 
PREPARAN PRODUCCIÓN DE HUEVO QUERETANO El Secretario de Desarrollo Agropecuario, Manuel Valdés Rodríguez, informó que en noviembre se producirán los primeros huevos en las granjas que se construyen en los municipios de Colón, Cadereyta, Querétaro y Peñamiller. Con esto se pretende aumentar la producción de huevos que actualmente se encuentra en 90 mil al día, a 2 millones. (a.m. 2-A) 
 
DE LA PRECARIEDAD AL POSTÍN Se presenta un reportaje acerca de El Mesón de Santa Rosa y el crecimiento que ha tenido Querétaro desde su fundación. Andrés Garrido del Toral, Cronista del estado, recuerda la historia y detalla que Querétaro empezó a crecer para el rumbo de San Francisco, hacia el Poniente. Explica cómo eran los primeros mesones, las instalaciones precarias con las que contaba el Mesón de Santa Rosa, además de su dignificación y la concesión que se realizó del inmueble.  Julio César Pérez Rangel, actual Oficial Mayor, refiere que cerca de diciembre de 2012, el Mesón de Santa Rosa contaba con algunos problemas administrativos internos, por lo que Gobierno del Estado inició un procedimiento civil, de rescisión del contrato. Aún cuando como propietario del inmueble, por ley el gobierno puede arrendar de manera directa, por decisión del Gobernador José Calzada Rovirosa, se abrió una licitación para que de manera pública, transparente, incluyente y abierta, y en conjunto con CANIRAC, se convocara a los interesados. Conservando sus tradiciones, Querétaro se abre paso en el mundo moderno, de la globalización, impulsando un desarrollo que garantice servicios, competitividad y calidad de vida. (Noticias 4-A) 
 
MUCHAS VISITAS AL PORTAL DE EMPLEO El Director del Servicio Nacional de Empleo, Abelardo Ledesma Fragoso, aseguró que el portal del empleo se ha convertido en una herramienta cada vez más utilizada por los buscadores de una fuente de trabajo en la entidad.  Indicó que la entidad sigue presentando una fuerte presión de gente por incorporarse al sector productivo. (Diario de Querétaro 4-A) 
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SE CONSOLIDA EQUIPO CONTRA CÁNCER INFANTIL El Secretario de Salud, Mario César García Feregrino, encabezó la reunión del Consejo Estatal para la Prevención y Tratamiento del Cáncer en la Infancia y la Adolescencia de Querétaro, donde reconoció el trabajo de todos los que se han sumado a la lucha contra el cáncer infantil. El Coordinador General de SESEQ, Jorge Rafael Espinosa Becerra, subrayó la importancia de continuar fortaleciendo el seguimiento de los pacientes. La Directora de Servicios de Salud, Martina Pérez Rendón, destacó el trabajo institucional e interinstitucional coordinado y reafirmó la importancia de la colaboración y compromiso de los municipios. (Noticias 6-A)  
ABREN NUEVOS MÓDULOS DE PSIQUIATRÍA Y PSICOLOGÍA El Secretario de Salud, Mario César García Feregrino, informó que en los últimos meses, incrementó un 5% el número de consultas en los módulos de psiquiatría y psicología de los municipios del estado. Puntualizó que fue gracias a la apertura de más espacios para la atención mental, que incrementó la solicitud de consulta. (Noticias 4-San Juan) 
 
FOTO-NOTA “EN SORIANO” José Calzada Rovirosa, recorrió la Basílica de Nuestra Señora de los Dolores de Soriano, acompañado por el presidente municipal de Colón, Alejandro Arteaga Cabrera; el diputado local, Juan Guevara Moreno y el párroco Rogelio Cano López. (Noticias 3-A y 2-San Juan) 
 
FOTO-NOTA “LA DE ABAJO” Curioso. El Gobernador del Banco de México, Agustín Carstens visitó las misiones franciscanas de la Sierra Gorda por recomendación de Pepe Calzada. (Diario de Querétaro 1-A) 
 
REALIZA PGJ REVISIÓN DE AUTOMÓVILES La PGJ realizó sorpresivamente un operativo de revisión vehicular en el tianguis de autos del municipio de Ezequiel Montes, donde se logró la detección de un vehículo con reporte de robo. Cabe reiterar que estas acciones son implementadas de manera permanente en diferentes puntos del estado, con la intención de garantizar a la ciudadanía la legalidad de las unidades que circulan por la entidad. (Plaza de Armas 2-La Roja) 
 
PROMUEVE PGJ ACERCAMIENTO CON ABOGADOS  Mujeres integrantes del Colegio de Abogadas Postulantes de Querétaro, A.C. visitaron el centro de Justicia para Mujeres y la Agencia Especializada en la Investigación de Delitos contra el Menor, Violencia Intrafamiliar y Sexual, como parte de las acciones promovidas por el Consejo Consultivo Ciudadano en Procuración de justicia para atestiguar el actuar del personal que conforma la PGJ.  Ahí pudieron comprobar que existe total respeto a los derechos humanos. El encargado de dirigir la visita fue el coordinador de Atención de Derechos Humanos de la dependencia, Benjamín Vargas Salazar. (Plaza de Armas 2-La Roja) 
 
MUEREN AHOGADOS  Este fin de semana en la presa de El Zorrillo y bordo de Lajitas, en los municipios de Huimilpan y El Marques, se reportaron dos personas ahogadas. Finalmente otro joven falleció ahogado en un arroyo de la comunidad de Taxhidó en el municipio de Cadereyta.  El director de la Unidad Estatal de Protección Civil, Gerardo Quirarte, hizo un llamado a las personas para que no utilicen bordos y presas como albercas. Además realizó un recorrido por distinto balnearios para de verificar las medidas de seguridad. (Plaza de Armas 1-La Roja, 
Diario de Querétaro 1-G y Noticias 1-A y 1-B) 
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PODER LEGISLATIVO 
 

DIBUJAN CONTRA EL ACOSO ESCOLAR La diputada local del PRI, Eunice Arias, convocó a los niños queretanos a participar en el concurso de dibujo “No al Acoso Escolar”, cuyo ganador será quien reciba más “likes” en la red social Facebook y obtendrá su premio el 30 de abril. (Noticias 6-A) 
 
PIDE URBANIZAR ZONAS EN SJR El diputado local, Gerardo Sánchez, reconoció que en San Juan del Río sigue pendiente la regularización de 2 asentamientos urbanos que aunque cuentan con las posibilidades, el proceso se ha tardado para conferir certeza jurídica a los sanjuanenses que habitan estas zonas. (El Universal Querétaro 7-A)   
RECONOCEN OPERATIVOS DE SEGURIDAD EN COLÓN Juan Guevara Moreno, diputado representante del municipio de Colón, aplaudió la atención y operativos que han mantenido las corporaciones estatales, federales y municipales para brindar seguridad a la ciudadanía. Respecto del operativo para la captura del líder Templario, Enrique Plancarte, a inicios del mes, dijo que desconoce de alguna violación de derechos humanos. Aseguró, hay un ambiente de tranquilidad en el municipio. (El Universal Querétaro 6-A) 
 
SOLICITA GOBERNADOR A CONGRESO AFINAR LA LEY Tras haberse dado a conocer que la iniciativa de ley que tipifica el delito de personas desaparecidas en Querétaro fue regresada al congreso queretano para ser modificada, por diversas observaciones que realizó el Poder Ejecutivo, el Gobernador José Calzada aseguró que no se trata de un “rechazo”, sino que se busca alcanzar una mejor normatividad.  Sobre la visita del titular de la SCT para conocer el recorrido del tren rápido México-Querétaro, el Gobernador aseguró que aún no se tiene una fecha definida. (a.m. 5-A) 
 
“LA LEY ANTI TABACO NO SE HA REVOCADO” El Gobernador José Calzada, dijo que Ley antitabaco no ha sido revocada, sólo se le hicieron observaciones, señalando que acepta lo que esta Ley comprende sólo que se tiene que analizar su forma de aplicación. Confía en que los diputados valoren las observaciones que aún están en espera de su aprobación. (Noticias 1 y 2-San Juan y Plaza de Armas 1 y 3) 
 
DIPUTADOS VAN A ACELERAR TEMAS DE AGENDA COMÚN Los 25 diputados planean un “conclave” de fin de semana para definir aquellos temas en los que no se han alcanzado los consensos, anticipó el diputado Braulio Guerra Urbiola, presidente de la Mesa Directiva. (Diario de Querétaro 1-A y El Universal Querétaro 6-A) 
 
ANALIZAN INICIATIVA DE AUTONOMÍA MUNICIPAL El diputado Alejandro Delgado Oscoy, presidente de la Comisión de Asuntos Municipales y del Migrante, dijo que están a la espera de las observaciones de los alcaldes para la iniciativa de la autonomía municipal que propuso, la cual prevén aprobarla en julio. (El Universal Querétaro 6-A)   
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MUDAR FÁBRICAS PLANTEA YAIRO El diputado Yairo Marina Alcocer, apuntó: “la ciudad de Querétaro ya rebasó aquellos límites que eran la parte alejada de la ciudad, y por lo tanto se destinó (en su momento) la zona industrial para allá”, por ello, señaló que sería importante ofrecer alternativas que permitan poco a poco a las industrias, mudarse a zonas más aisladas. (Diario de Querétaro 1-A)  
“NOTI-CITAS” Con el título: “Excepción las inasistencias del diputado Juan Alvarado: BGU”. É.G.LE versa: “Incumple con sus funciones…no asiste Juan Alvarado a las distintas sesiones: es pregunta: ¿sí ha cobrado?”. (Noticias 11-A) 
 
FOTO-NOTA Durante el informe del diputado priísta, Diego Foyo, se manifestaron militantes del partido Morena y niños solicitando que no se condicionen los apoyos que dan los legisladores queretanos. (a.m. 1-A) 
 

MUNICIPIOS 
 
PREVÉ CAPITAL 180 MDP EN DERRAMA El director de Desarrollo Económico del Municipio de Querétaro, Alejandro Maccise Aguirre, indicó que el transcurso de este periodo vacacional ha sido bueno, por lo que continúan las expectativas de que la capital pueda generar una derrama económica de 180 millones de pesos con la visita de 70 mil personas. (El 
Universal Querétaro 5-A) 
 
SSPM VIGILA PARA PREVENIR QUE SE DESPERDICIE EL AGUA  Elementos de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal realizaron diferentes recorridos por las diversas delegaciones con el objetivo de verificar que las personas no hicieran desperdicio del agua durante el día de ayer Sábado de Gloria, dijo el titular de la dependencia, Héctor Benítez López. (El Universal Querétaro 4-A)  
 
DEJAN TURISTAS EN TX 45 MILLONES DE PESOS La Dirección de Turismo de Tequisquiapan, estimó el aforo de visitantes en 45 mil tan sólo durante Semana Santa, con una derrama económica de 45 millones de pesos, 15% más respecto al mismo periodo de 2013.  De acuerdo con el titular de la Dirección, Iker Pedrero Zaraín, este incremento es consecuencia de la diversificación en la oferta turística en el municipio. (Diario de Querétaro 4-A) 
 
RESURRECCIÓN FUERA DE LA LÓGICA HUMANA La Resurrección de Cristo está fuera de la lógica humana, es el misterio central de la fe católica, ya que Cristo devuelve la luz y nos dice que Dios nos reconcilia consigo, dijo el Obispo Faustino Armendáriz, luego de haber encendido el Cirio Pascual. (Noticias 1-A y 2-A y Plaza de Armas 7) 
 
PROYECTAN EL NOVENO PANTEÓN PARA CAPITAL Alrededor de 15 millones de pesos costaría construir un noveno panteón en el municipio de Querétaro, proyecto que ante el crecimiento poblacional que se ha detonado en los últimos años, continúa en análisis por la administración capitalina, señaló el secretario de Servicios Públicos, Gustavo Zepeda. (Plaza de 
Armas 1 y 5)   
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PRETENDEN LEGALIZAR 250 ZONAS IRREGULARES En el municipio de Querétaro existen 250 asentamientos que se encuentran en condiciones de irregularidad, explicó la regidora Abigail Arredondo Ramos, quien dijo que el objetivo de la actual administración es el de regularizar todas estas casas en deterioro una vez concluido el periodo de funciones.  Cabe recordar que el municipio de Querétaro para este año proyecta 226 acciones de vivienda en coordinación con el IVEQ, con un recurso de 4 millones 500 mil pesos. (El Universal Querétaro 1-A y 4-A) 
 
DESTACA PANAL OBRA DE RLV EN EDUCACIÓN El regidor del PANAL en el ayuntamiento de Querétaro, Juan Bárcenas González, reconoció el apoyo del alcalde Roberto Loyola Vera, quien dijo que ha realizado obras a favor de la educación en la capital del estado, ya que tan sólo en el año 2013, de las 500 obras que realizó la actual administración, un total de 123 obras fueron para mejora de planteles de educación básica. (Noticias 7-A)  
EL 23 DE MAYO CIERRA PARA HACER PROPUESTAS DE PRESEAS: BÁRCENAS Hasta el próximo 23 de mayo permanecerá abierta la convocatoria para el registro de candidaturas  a las preseas y homenajes póstumos, para aquellas personas e instituciones que han enaltecido el nombre del municipio de Querétaro. Al respecto, Juan Bárcenas González (sic), informó que cualquier ciudadano o institución puede registrar la propuesta ante el Archivo municipal, la secretaría del ayuntamiento o cualquiera de los miembros que integran la Comisión Evaluadora. (Noticias 2-A)  
HABILITA EL MUNICIPIO ESPACIOS ACCESIBLES PARA DISCAPACITADOS El municipio de Querétaro ha tomado en cuenta las especificaciones necesarias para habilitar espacios accesibles y ejecutar obra pública que facilite la movilidad de las personas con algún tipo de discapacidad, reconoció la directora del INMUPRED, Lídice Rincón Gallardo. A pesar del apoyo del presidente municipal, Roberto Loyola Vera, para la rehabilitación de espacios accesibles a personas con discapacidad, recalcó que aún hay zonas en la capital queretana donde no se ha implementado la infraestructura más básica. (Noticias 3-A)  
¡YA ESTÁ AQUÍ EL FESTIVAL CULTURAL 2014! Si algo define al Festival Cultural 2014 es su calidad. La tarea de conocer y seleccionar a los mejores artistas de Querétaro da por resultado un evento extraordinario. El director del Instituto de Cultura del municipio de Querétaro, José Antonio Mac Gregor, explica que este Festival Cultural se sostiene en 3 principios básicos: Diversidad; descentralización; y participación de todos los sectores. (Diario de Querétaro 5-C) 
 
REPORTAN 450 RESTOS OLVIDADOS EN CIMATARIO Un total de 450 restos de personas olvidadas se encuentran dentro del osario del Panteón Cimatario de la ciudad, informó el administrador de los 8 cementerios capitalinos, Salvador Reséndiz Centeno. (Plaza de 
Armas 5) 
 
CONCLUYE PROCESO DE IDENTIFICACIÓN DE COMERCIANTES El director de Inspección Municipal, Fernando Goyeneche Villalobos, dio a conocer que los comerciantes con permiso en la vía pública ya tienen su foto-credencial que cuenta con un sistema electrónico. Dijo que en próximos días estarán llevando a cabo un evento con el alcalde de Querétaro, Roberto Loyola Vera, para dar conclusión al programa de credencialización. (El Universal Querétaro 1-A y 9-A) 
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ENTREGA PP PLAZAS EN TEQUIS Con una inversión de 20 millones de pesos fueron rehabilitadas las plazas “Miguel Hidalgo” y “Santa Cecilia” del municipio de Tequisquiapan, acciones que fueron entregadas ayer por el Gobernador José Calzada, quien aseguró que con ellas se mejora la calidad de vida de los tequisquiapenses y se consolida como un espacio atractivo para el turismo nacional e internacional. Por su parte, el alcalde Antonio Macías reconoció el apoyo del Gobernador para consolidar los trabajos que se ejecutaron. (Diario de Querétaro 1-A y 2-A y Plaza de 
Armas 1. Con la presencia de los secretarios de SDUOP y Turismo, José Pío X Salgado y Mauricio Salmón, en 
Noticias 1-A, 2-A, 1-San Juan, 2-San Juan y Plaza de Armas 3. Durante el recorrido que realizó el Gobernador José Calzada por las plazas, más de 15 comerciantes que fueron reubicados de la zona, se manifestaron con el Ejecutivo Estatal para exigir espacios dignos de trabajo, ante lo cual el Gobernador aseguró que se buscará una nueva opción para incorporar a estos comerciantes, a.m. 5-A y Diario de 
Querétaro 2-A. El Gobernador anunció el proyecto de construcción de un estacionamiento subterráneo para Tequisquiapan, en El Universal Querétaro 7-A) 
 
SE MANIFIESTAN COMERCIANTES EN LA VISITA DE CALZADA A TX Los comerciantes que fueron retirados de plaza Santa Cecilia y reubicados al interior del Auditorio Municipal donde continúan laborando en su mayoría en negocios de comida, se manifestaron con pancartas durante la reinauguración de esta ante la presencia del Gobernador José Calzada, solicitando su intervención para que les permitan regresar a sus antiguos lugares.  El alcalde Antonio Macías, dijo que desconoce el motivo de la manifestación ya que hay un documento firmado por ellos y las autoridades en donde aceptaron ser reubicados, con la promesa de crear ahí su mercado gastronómico, proyecto que se está realizando. (Noticias 3-San Juan)  
FOTO-NOTA “MUEVE CALZADA A HOMBRE-ESTATUA” Durante la reinauguración de la plaza principal de Tequisquiapan, una de las estatuas humanas salió de su posición estática y pidió una foto al Gobernador José Calzada, quien no dudó en contribuir a la cómica escena y retratarse con el ícono de Tequisquiapan. (a.m. 5-A)  
CARSETENS VISITA LAS MISIONES  El Gobernador del Banco de México, Agustín Carstens realizó una visita a la Sierra Gorda queretana acompañado de su esposa Catherine Mansell, quien es escritora dedicada a viajes y turismo mundial. Esta visita se realizó de manera privada y derivó de una invitación previa que le hizo el Gobernador José Calzada, al gobernador del Banco de México, quien aceptó con gusto y por eso de esta visita informal, que disfrutó y quedó de regresar. (Diario de Querétaro 4-A y a.m. 8-A)  
URGEN A DESAHOGAR ANOMALÍAS La ESFE recomendó al municipio de San Juan del Río implementar mecanismos que permitan dar seguimiento puntual a asuntos de cabildo rezagados en pasados gobiernos, así como resolver las irregularidades detectadas en cuentas públicas pasadas, confirmó el secretario del ayuntamiento, Omar Ríos Mora. (El Universal Querétaro 6-A)  
RECIBE DIF DE SJR 4 MDP DEL ESTADO El sistema DIF del municipio de San Juan del Río espera para junio la llegada de 4 millones de pesos provenientes del gobierno del estado para comprar el tanque de hidromasaje que se requiere para el Centro de Rehabilitación Integral, informó el director del organismo, Jorge Ontiveros Amaya, quien dijo que ya inició 
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el proceso de licitación, que está siendo llevado a cabo por el gobierno del estado bajo la coordinación de la Secretaría de Salud. (El Universal Querétaro 2-A)  
RECULA TOÑO MACÍAS: NO VENDERÁ TERRENOS Antonio Macías Trejo, presidente municipal de Tequisquiapan, declaró que se desistirá de la desincorporación de 10 predios. Y es que dijo, han realizado un ejercicio donde la ciudadanía externó su opinión, coincidiendo en que los predios propuestos para venderse se utilizan como áreas verdes y espacios de recreación, por lo tanto éstos no serán desincorporados. (Plaza de Armas 1 y 3)  
MIGRACIÓN JUVENIL A LA BAJA EN TEQUIS POR LA OFERTA EDUCATIVA Así lo indicó Adriana Villegas, directora del Instituto municipal de la Juventud. (Noticias 6-A)  
FOTO NOTA “ZAPATA EN FORO DE ONU HÁBITAT EN MEDELLÍN” Participó activamente, Antonio Zapata Guerrero, presidente municipal de Corregidora, dentro del foro de Desarrollo Urbano de la Organización de las Naciones Unidas, a través del programa Hábitat, esto en la ciudad de Medellín, Colombia. (Noticias 6-A)  
DOS NUEVOS HOTELES AL MUNICIPIO DE EL MARQUÉS Al respecto, el director de Desarrollo Económico de dicha demarcación, J. Belén Robles Campos, reconoció que hace falta infraestructura hotelera, ya que actualmente sólo se cuenta con 3 hoteles; y se contempla inversión de 40 millones de pesos y la creación de más de 60 habitaciones. (Diario de Querétaro 4-A)  
ESPERA HUIMILPAN RECIBIR RECURSOS POR 70 MDP Lo informó la presidenta municipal de la demarcación, María García Pérez, quien dijo que son recursos provenientes del orden federal para este mes, los cuales beneficiarán a 41 mil habitantes de 54 comunidades. (Noticias 7-A)  
ENTREGAN BONOS DE VIVIENDA El alcalde de Amealco, Gilberto García Valdez, encabezó la tercera entrega de apoyos a la vivienda, con la cual se benefician 137 familias de 34 comunidades con una inversión de 750 mil pesos. (a.m. 1-A)  
BAJAN ÍNDICES DELICTIVOS EN TOLIMÁN: EM Así lo manifestó el presidente municipal de Tolimán, Edgar Montes Benítez, quien informó que se redujeron hasta en un 50%, gracias a que hay mayor control de la venta de alcohol. (Noticias 7-A)  

INFORMACIÓN GENERAL 
 
RECORREN EN LA CRUZ EL “CAMINO DE LA MADRE” Con rezos y cantos caminaron la Vía Matris más de 300 personas en el barrio de La Cruz “en un acompañamiento a la Virgen María en los dolores que vivió junto a su hijo”. La Procesión salió del templo de La Cruz, dirigida por Fray Emilio Flores. (Diario de Querétaro 12-A) 
 
HISTORIA Y ARQUITECTURA QUERETANA, PRINCIPAL ATRACTIVO PARA TURISTAS Se presenta un reportaje acerca de los diversos lugares de mayor interés para los turistas nacionales e internacionales que eligen a Querétaro como destino para disfrutar unos días de Semana Santa. Además, 
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varios testimonios señalan que decidieron visitar la entidad debido a que se escuchan cosas buenas de ella y quisieron comprobarlo, igualmente por su cultura, historia, su seguridad, entre otros factores. (Noticias 8-A) 
 
TRANVÍAS TURÍSTICOS DUPLICAN SERVICIOS Se duplica el número de visitantes que abordan los tranvías turísticos del Estado y en promedio 2 mil personas disfrutan de sus recorridos, diariamente en este periodo vacacional, informó el gerente de operaciones de la empresa La Corregidora, Alejandro Hernández. (Diario de Querétaro 1-A y 8-A) 
 
VENTA DE CARNE BAJÓ POR DÍAS DE CUARESMA Lo anterior registra hasta un 20% de disminución, por lo que los comerciantes buscaron prevenirse para estas fechas al comprar menos mercancía. (a.m. 2-A) 
 
SORPRENDIDA CON LA SEGURIDAD Y LA LIMPIEZA Se presenta el testimonio de Dulce Pimentel, visitante originaria de León, Guanajuato, quien entre otras cosas, reconoció la limpieza y seguridad que encontró a lo largo de su trayecto, por calles y avenidas. Por otro lado, mención que los costos en estacionamientos y productos que se ofertan en el Centro Histórico, son hasta 30% más caros, comparando con su lugar de origen. (El Universal Querétaro 9-A) 
 
DISFRUTAN FAMILIAS LOS ESPACIOS REMODELADOS Durante esta temporada vacacional las fuentes de diversas plazas del municipio de Querétaro han sido aprovechadas por los niños para refrescarse con el agua que ofrecen. (El Universal Querétaro 4-A) 
 
FOTO NOTA “¡AGUAS!” Las familias queretanas aprovecharon las altas temperaturas de ayer para darse un chapuzón en la recién inaugurada fuente frente al Templo de la Cruz, durante el Sábado de Gloria. (Plaza de Armas 7) 
 
JUDAS, CADA VEZ CON MENOR DEMANDA Se presenta testimonial de la familia de don Modesto Suárez Torres, quienes por 4 generaciones han mantenido la tradición para elaborar a los “Judas” en Semana Santa y los muñecos de cartón para el día de Todos los Santos, sin embargo, señalan que cada vez hay menos interés de la gente en preservar estas costumbres, así como la debilitada economía. (Diario de Querétaro 12-A) 
 
“UNA FOTO, UNA PREGUNTA, UNA OPINIÓN” Sobre la foto “del Querétaro que es el México que todos queremos”, donde se observa una calle en el Centro Histórico con total calma, se cuestiona: “¿Por la tranquilidad?”. La Opinión: “Por la tranquilidad que en días como estos se vive, de la seguridad que se tiene y de la belleza que se ha conservado. Súmele buen clima, amabilidad de la gente, oportunidad de negocios, certeza gubernamental y oferta educativa en todos los niveles… seguiremos la lucha por conservarlo”. (Noticias 10-A) 
 
IP EN APRIETOS Crecimiento mínimo por abajo del 1%, caída en ventas y aún más cierres definitivos de comercios, ha dejado este inicio de año la Reforma Fiscal, acusan los líderes de la CANACINTRA, Jesús Calderón; de COPARMEX, Mauricio Kuri; de CANACO, Roberto Ruiz, y de la FECOPSE, Rocío Alvarado. (Diario de Querétaro 1-A)   
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LIMONES YA NO SON UN “LUJO” Vendedores de frutas y legumbres reconocen que luego de mantenerse el precio hasta en 59 pesos el kilo, ya se puede encontrar en sólo 10 pesos, por lo que ahora ya hay una demanda normal, luego que el limón “estaba secuestrado”. (Diario de Querétaro 11-A)  
QUIEBRAN LECHEROS El presidente del Frente Nacional de Productores y Consumidores de Leche en Querétaro, Víctor Manuel Martínez González, aseveró que durante los últimos 5 años el 50% de los productores de leche en la entidad quebraron, ocasionando pérdidas de 4 mil cabezas de ganado y 10 mil empleos.  Indicó que una solución a esta problemática sería que Liconsa les comprara leche a los pequeños productores, como lo hacen en otros estados, y garantizará un precio, como órgano regulador. (Noticias 1-A y 2-A) 
 
AFECTA FRENTE FRÍO 50 El Servicio Meteorológico Nacional informó que una nueva masa de aire frío reactivó al Frente Frío 50, lo cual ocasionará, a partir de este sábado, tormentas en algunos estados del país. Pronosticó temperaturas mínimas de cero a 5 grados centígrados, con potencial de heladas en zonas altas de 11 estados, entre los que se encuentra Querétaro. Añadió que en Querétaro, junto a otros 6 estados, habrá lloviznas o lluvia ligera. (Plaza de Armas 4-México) 
 
HABRÁ MÁS POBRES POR EL CLIMA: BM El cambio climático en México hará que el número de personas en pobreza crezca. Según estimaciones del Banco Mundial, durante los próximos 15 años, 2 millones 900 mil mexicanos más entrarán a las filas de la pobreza debido a los embates del clima.  Señaló que los mayores aumentos de temperatura se esperan en las zonas costeras. Además, “México central se presentará menos cálido que las regiones costeras, pero algunas áreas desérticas -como Hidalgo y Querétaro- también muestran esta tendencia”, afirma el Banco Mundial. (El 
Universal Querétaro 4-E) 
 
AUMENTA 10% MATRÍCULA EN UAQ A pesar de lo anterior, no hay espacios suficientes para recibir a más solicitantes en la Universidad, por lo que el nuevo reto para este año es crear espacios que respondan a la demanda que ha alcanzado la UAQ, dijo el rector, Gilberto Herrera Ruiz. (Plaza de Armas 1 y 8) 
 
INICIARÁ ACTIVIDADES ESTANCIA UNIVERSITARIA EL 30 DE ABRIL Así lo afirmó Roxana González Martínez, coordinadora del área de Becas y Bienestar Universitario de la UAQ, quien refirió que la Estancia infantil atenderá niños de 1 a 4 años de edad, hijos de madres universitarias. (Plaza de Armas 8) 
 
UAQ FORTALECE RELACIÓN CON LA UT DE BUDAPEST A través de un proyecto aprobado por el CONACYT, la Facultad de Ingeniería de la UAQ profundizará en temas de manufactura, automatización y tecnologías de micromaquinado al fortalecer su relación de cooperación con la Universidad Tecnológica de Budapest. (Diario de Querétaro 4-A) 
 
RECIBE UTC 360 MIL PESOS DE PROMEP Así lo informó  el rector de la UTC, Arturo Vallejo Casanova. (Plaza de Armas 8) 
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IMPULSA UTEQ MEJORA DE VIVIENDA EN LA SIERRA A través del programa de Vivienda Rural Sustentable, la UTEQ ha aportado infraestructura sustentable para elevar la calidad de vida de las familias de la Sierra Gorda, dijo José Miguel Padilla Siurob, titular de la División Tecnológica Ambiental y Energías Renovables de esta casa de estudios. (Plaza de Armas 8) 
 
DESTACAN ESTUDIANTES DE UTSJR EN EFICIENCIA TERMINAL La Universidad Tecnológica de San Juan del Río registra más del 60% de eficiencia terminal de sus estudiantes, superior a la media nacional, señaló el rector, Víctor Manuel Sánchez Cabrera. (El Universal 
Querétaro 8-A) 
 
BUSCAN OBTENER BIOGÁS DE AGUAS CON MICROALGAS Trabaja Ingeniería de la UNAM-Juriquilla en una tecnología para obtener biogás a partir del tratamiento de las aguas con microalgas, afirmó el Dr. Germán Buitrón, coordinador de la unidad Académica del Instituto de Ingeniería, quien señaló que el proyecto se trabaja con Querétaro y el CONACYT. (Noticias 6-A) 
 
MANEJA SEDESOL 48 CENTROS COMUNITARIOS DE APRENDIZAJE La delegación de la SEDESOL, se ubica entre las delegaciones que mayor impulso ha dado a los Centros Comunitarios de Aprendizaje, muestra de ello fue la inversión en equipamiento en beneficio de estos espacios, que realizó el año pasado, afirmó Manuel Pozo Cabrera. Además dio a conocer que llevó a cabo gestiones para que la SCT instalara enlaces satelitales en aquellos Centros Comunitarios, donde resulta difícil la conectividad tradicional. (Noticias 2-A y a.m. 11-A) 
 
MÁS MUNICIPIOS PARA LA CRUZADA La Cruzada Nacional Contra el Hambre, el programa estrella del gobierno federal, se ampliará este año a 612 municipios más, siendo en algunos de los 9 estados que tendrán elecciones para gobernador en 2015, donde aumentarán los apoyos. De acuerdo con las proyecciones de la SEDESOL, en esta segunda etapa, Michoacán pasará de 7 a 44 municipios; San Luis Potosí de 7 a 22, y Sonora de 2 a 15. De manera más modesta, Baja California pasará de 1 a 4; Campeche de 3 a 5; Nuevo León de 1 a 5; y Querétaro de 2 a 15. (Plaza de Armas 5-México) 
 
CRECERÁN ESTE AÑO 20 ESTANCIAS MÁS  De acuerdo con información proporcionada por la delegación de la SEDESOL en el estado, a través de su Departamento de Comunicación Social, al término de 2014 se generarán en la entidad 20 nuevas estancias infantiles, aunado a las 15 guarderías que se crearon en marzo de este año. (El Universal 5-A) 
 
SEDESOL PREMIA A ALUMNOS Proyectos con un impacto social y conciencia ecológica ganaron el concurso ‘Prepa Emprende’, que impulsa la SEDESOL, delegación Querétaro en coordinación con el Instituto Nacional de Economías Social, informó Manuel Pozo Cabrera, titular de la dependencia. (a.m. 2-A) 
 
AUTORIZAN A CONAGUA 20 MDP E EMERGENCIAS Álvaro de Jesús Hernández Reyna, delegado de la CONAGUA en Querétaro, señaló que se destinaron para Querétaro la cantidad de 20 millones de pesos para conformar una brigada de atención en situaciones de emergencias, que será coordinada por la dependencia federal. Las instalaciones de infraestructura se ubicarán en Pedro Escobedo, municipio que a decir del funcionario, “está proyectado para convertirse en un mediano plazo en una ciudad especializada en el tema de Protección Civil”. (a.m. 8-A) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EDITORIAL  “PASCUA” En el solemne ceremonia de la Vigilia Pascual y el encendido del Fuego Nuevo, el Obispo de Querétaro Faustino Armendáriz, demandó anoche en Catedral una Iglesia alegre y dinámica en la que “el brillo de Cristo Ilumine con la palabra de Dios”. Pese a modas y contracultura, en Querétaro hemos sabido conservar y alentar la religiosidad popular que aparte de tradiciones nos confronta con una realidad que dista mucho de ser la ideal, sobre todo en cuanto a la formación y al crecimiento de la parte espiritual que nos conforma. (Noticias 11-A) 
 
COLUMNA “BAJO RESERVA” Querétaro ha demostrado una vez más porque es uno de los destinos sin playa más visitados del país. Alejandro Maccise Aguirre, director de Desarrollo Económico del municipio de Querétaro, dijo que la visita de 70 mil personas tan solo a la capital, lo constata. Habrá también que resaltar el trabajo del Secretario de Turismo, Mauricio Salmón, así como a los alcaldes que tienen la denominación de Pueblo Mágicos, ya que realizaron una buena labor para tenerlos en óptimas condiciones para sus visitantes. Por otra parte, durante la Semana Santa los productos del mar fueron los más consumidos por los turistas y los queretanos. Ante ello, la delegada en Querétaro de la PROFECO, Dalia Garrido ha trabajado mucho y eso lo deja claro en estos días en los que ya ha inmovilizado algunos productos y sancionado a varias pescaderías y pollerías por no ofertar productos aptos para el consumo. Si bien nadie se le ha escapado hasta ahora, aun falta una semana más de mucha supervisión. El alcalde del municipio de Tequisquiapan, Antonio Macías Trejo, debe sentirse agradecido luego de que el Gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa, anunció el proyecto para la construcción de un estacionamiento subterráneo en el municipio. Bien se sabe que es de lo que adolece Tequisquiapan. Con la Feria del Toro, la Feria del Queso y del Vino, es más que suficiente para darse cuenta que no se puede satisfacer esta necesidad. Una vez que terminó el movimiento telúrico del pasado viernes, se activaron los teléfonos rojos de Palacio de Gobierno y los 3 niveles de gobierno se enlazaron. Platican que la comunicación fue la clave para que el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, mantuviera enlace permanente con la mayoría de los alcaldes para conocer los primeros reportes en sus regiones. Por su parte, el Director de Protección Civil, Gerardo Quirarte, activó el Sistema Estatal y sus protocolos. Funcionó la coordinación.  (El Universal Querétaro 2-A) 
 
COLUMNA “FUENTE DE EL MARQUÉS” Por Juan Antonio del Agua  Comenta que hoy a las 19:00 horas, se hará la tradicional quema de las figuras de Judas Iscariote en el Andador 5 de Mayo, bajo la organización del Patronato de las Fiestas de Querétaro, encabezado por la dinámica Coco Ontiveros. (Plaza de Armas 1) 
 
COLUMNA “LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE” En esta Semana Santa, hubieron quemas de visitantes de otros estados, de que varios de los centros de cultura de la entidad (museos y galerías) habían cerrado en pleno periodo de asueto. La discusión recayó en la Galería Libertad, donde se expone la obra del artista, Valerio Gamez. El columnista considera que la motivación para tal acción fue incorrecta y que existen errores en la política cultural queretana.  Si fue por censurarla, se pregunta por qué no se dijo al artista antes de montar su obra que no era del agrado del Instituto de la Cultura del Estado de Querétaro. Esta semana el congreso queretano recibió la noticia que la “Ley para Prevenir, Investigar, Sancionar y Reparar la Desaparición de Personas en el Estado de Querétaro”, 
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no fue publicada por el Poder Ejecutivo por considerar que contiene imprecisiones y fallas en la técnica legislativa, por lo que fue necesario modificarla. El Subsecretario de Gobierno, Alfonso Jiménez, dio razón de las causas que llevaron a regresar, al congreso local, la Ley para prevenir la desaparición de personas.  Citó como ejemplo imprecisiones en cuanto a la tipificación de las conductas delictivas, sus penas respectivas y la posible confusión al castigar secuestro, desaparición y trata de personas, pues el documento no señala correctamente sus diferencias.  A pesar de que este documento fue revisado por todos los diputados, ninguno se percató de tales fallas que ahora argumenta el Poder Ejecutivo. Por otro lado, destaca que la diputada Eunice Arias, quien trató de reconocer legalmente las uniones de personas del mismo sexo, no contó con el respaldo de los representantes del PAN ni de los diputados de su mismo partido, lo que suena a desencuentro. Braulio Guerra, mencionó que la futura propuesta no estaba consensuada. Al día siguiente Eunice dijo que la propuesta siempre no sería presentada.  (a.m. 1-A) 
 
COLUMNA “BRUJERÍAS” Por Coco Ontiveros  Comenta que se acerca de edición 39 del Tianguis Turístico, a celebrarse en Quintana Roo, donde estará presente el Secretario de Turismo, Mauricio Salmón, quien sin duda traerá importante y atractivos proyectos para nuestro estado. (Noticias 5-E) 
 
COLUMNA “BUENAS NOTICIAS”  Por Lucero del Medio Día  Publica el desplegado de DIF Estatal “Un día del niño DIFerente”. (Plaza de Armas 3-La Rosa) 
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